

ESPERANTO

Si l'on excepte les grandes expositions publiques d'Art Enfantin, l'exposition sur l'Espéranto est, sans nul doute, une de celles qui connut, dans le XXVIII^e Congrès, le plus de succès si l'on en juge par le nombre de visiteurs qu'elle reçut et l'intérêt que ceux-ci lui portèrent.

Outre les espérantistes français, pour la première fois, une Anglaise, — ou plus exactement une Galloise —, Mlle Tharme, assistait à un congrès Freinet, invitée par la Commission Espéranto de l'I.C.E.M.

De même, M. Skovrind, instituteur danois, est venu participer à nos travaux, et étudier dans quelle mesure l'association des éducateurs espérantistes danois pouvait apporter son aide à la RIDEF 1972.

Nos deux hôtes ont plus spécialement participé aux réunions de la FIMEM, sous la conduite de notre camarade Plutniak qui assurait la traduction, à la réunion de la Correspondance scolaire et enfin à celle des « langues ethniques ». A ce sujet, Mlle Tharme, dont la langue maternelle est le gallois, a montré que l'Espéranto est parfaitement compatible avec les langues ethniques, sentiment partagé par la plupart des participants.

Reprenant et complétant la motion votée l'an dernier à Nice, la Commission des langues ethniques, en accord avec les espérantistes présents a adopté le texte suivant :

« Le respect des langues culturelles ne contredit absolument pas une volonté d'internationalisme qui s'exprime par la recherche des échanges internationaux. La Commission estime en particulier qu'une langue internationale comme l'Espéranto est le complément naturel et indispensable des langues ethniques. »

L'Espéranto, comme outil au service de la Pédagogie Freinet, a pleinement rempli son rôle et continuera de le remplir en particulier dans le domaine de la Correspondance scolaire internationale. Il apportera à la RIDEF 1972 un intérêt nouveau : M. Skovrind se propose de faire pénétrer les participants espérantistes dans des familles danoises, dans des classes, etc.

Rappelons que le *Cours d'Espéranto* de l'ICEM est gratuit (Lentaigne, 3, av. de la Gaillarde, 34-Montpellier). De plus ceux qui voudraient se perfectionner avant de partir à la RIDEF peuvent participer à un stage à la Maison Culturelle Espéranto (Grésillon), 47-Bauge ou à un stage similaire qui se tiendra au Danemark juste avant la RIDEF (1).

Tous renseignements en écrivant à Lentaigne (avec enveloppe timbrée pour réponse).

(1) Très exactement au cours de la semaine qui précède la RIDEF, à 30 km de celle-ci, à Elseneur, et avec la participation de M. Skovrind qui sera des nôtres à la RIDEF.